
基礎生物学委員会・統合生物学委員会合同 
進化学分科会（第２４期・第１回）議事録 

 

１．日時：平成３０年２月２８日（水）１３：００～１５：００ 

 

２．場所：日本学術会議５階会議室 ５－A（１） 

 

３．出席者：岩崎渉、倉谷滋、斎藤成也、嶋田正和、西田治文、西田睦（スカイプ参

加）、長谷川寿一、長谷部光泰、深津武馬、山岸明彦（スカイプ参加） 
  欠席者：岡ノ谷一夫、河田雅圭、寺北明久、長谷川眞理子 

 

４．議事 
（１）各委員の自己紹介 
出席各委員が自己紹介を行なった。 

 

（２）委員長の選出 
第２３期委員長の斎藤成也委員より、深津武馬が第２４期委員長に推薦され、承認さ

れた。 

 

（３）副委員長、幹事の決定 
深津武馬新委員長の指名により、長谷部光泰委員、岩崎渉委員がそれぞれ第２４期副

委員長、幹事に決定した。 

 

（４）第２３期分科会からの申し送りについて 
斎藤成也前委員長より、主に以下の３点が申し送り事項として説明された。 
・国立沖縄自然史博物館設立に向けての運動の支援を引き続いて行なっていただけれ

ば。 



・進化学の普及や啓蒙、情報発信に資するシンポジウムの開催を引き続き行なってい

ただければ。 
・進化学の普及や啓蒙、情報発信に資するサイエンスカフェなどの活動を行なってい

くのはどうか。 

 

（４）第２４期の活動方針について 
本分科会の活動内容としては、提言の取りまとめと発出、シンポジウムの開催、サイ

エンスカフェ実施などの啓蒙普及活動等が想定されるが、その活動方針について議論

した。 
・提言について：当面は提言取りまとめ等を予定しないことにした。 
・シンポジウムについて：なるべく早い時期に積極的に実施することで一致した。具

体的には、日本動物学会第 89回札幌大会（2018年 9月 13-15日開催）において、国

立自然史博物館の設立に関するシンポジウムを開催してはどうかという提案があっ

た。 
・サイエンスカフェについて：機会があれば積極的に実施していくという方針を確認

した。 

 

 


